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11 月直播 14 场，签约 MCN 机构
（帮助内容创作者进行内容创作、运
营、商业化等多方面管理的公司），直
播账号商品橱窗上架 192 件商品……
12月2日，一则关于“泰国坠崖孕妇11
月直播14场”的消息冲上热搜，引发热
议。

当天，当事人王暖暖在接受华西都
市报、封面新闻记者采访时表示，“毕竟
人要向前走，打官司、医疗、养孩子样样
都需要钱，得自己争气。”

仍未离婚
男方要求赔偿3000万元

王暖暖的社交平台账号显示，账号
所属MCN机构为无忧传媒，11月共直
播了14场，最新的直播预告为12月3日
上午9点，直播账号商品橱窗里上架了
192件商品。

对此，王暖暖坦言，直播的场次和业
绩并不关联，现在直播带货也很“卷”。

2019 年，怀孕的王暖暖在泰国被
丈夫俞某冬亲手推下悬崖后奇迹生还，
曾被诊断再也不能生育。但5年后的
2024 年 9 月 17 日，王暖暖官宣生子：

“谢谢你亲爱的宝贝，你让妈妈迎来了
圆满！”

关于孩子父亲等隐私问题，王暖暖
在直播中透露：“这部分不打算公布，毕
竟我的情况特殊，不具有普适性。”

此外，王暖暖还透露，直到去给儿子
上户口时，她才被告知婚姻存续期间，孩

子落户生父只能是俞某冬。“这是绝对不
能接受的。”

王暖暖透露，她至今仍未离婚，俞
某冬甚至要求赔偿3000万元离婚费，
作为精神和青春损失费。她还表示，

“俞某冬的妈妈说，如果不是因为你生
意做得太成功，你怎么会勾引我儿子，
做出错的事情。”

此消息一出，网友纷纷表示：“这件
事情过了这么多年了，居然还无法离婚
吗”“居然张口要精神损失费，这世界上
还有比他们更离谱的人吗”……

对于大家的关心和鼓励，王暖暖表
示觉得很暖心。

只能等待
为啥还没有办成离婚？

9月18日，王暖暖在接受华西都市

报、封面新闻记者采访时曾表示，正在起
诉离婚。12月2日中午，当被问及具体
开庭时间时，她无奈地说：“目前依然没
有确切消息，我也很着急。”

因为俞某冬在泰国坐牢，导致夫妻
双方形成跨国“人户分离”状态。这种情
况下离婚诉讼过程更繁琐，需要通过“外
交途径”送达诉讼文书。如果要走完整
个离婚诉讼流程，王暖暖起码要耗时近
一年。

王暖暖的代理律师曾表示，已做好
了打持久战的准备。“这个案子比较特
殊，属于国内首例被告在国外服刑的离
婚案。”

跌落悬崖
丈夫被判33年零4个月

2019年6月9日，王暖暖在泰国乌

汶府帕登国家公园“意外跌落”34米悬
崖，所幸跌落时周围有多处树干和落叶，
所以虽然全身多处受伤、骨折，但她并没
有生命危险。

事发后，王暖暖表示，自己是被丈夫
俞某冬“亲手推下悬崖”，随后俞某冬因
涉嫌杀妻，被泰国警方逮捕。

2020年3月，该案一审在泰国宣判，
法院认定俞某冬犯蓄意杀人罪，判处无
期徒刑，附带民事赔偿520万泰铢（约合
人民币106万元）。俞某冬及其律师表
示不服，当庭提出上诉。

2021年，该案二审结果公布，法官
认为被告俞某冬不构成蓄意杀人罪，将
俞某冬从无期徒刑改判为有期徒刑十
年。“原以为这件事情可以画上一个句
号，开始新的生活，现在却变成了周而复
始，我要继续和这个杀人恶魔斗争，真的
很无助。”二审结果公布后，王暖暖伤心
欲绝，但她依然坚持上诉。

经过漫长的等待，该案终于在2023
年6月公布三审判决结果：被告人俞某
冬被判处有期徒刑33年零4个月。在判
决的民事赔偿部分，此前俞某冬被判需
支付民事赔偿520万泰铢。

今年4月，王暖暖返回泰国故地重
游，拥抱并感谢当年救她的工作人员。6
月1日下午，王暖暖在个人社交账号分
享了自己再次怀孕的喜讯。

目前，王暖暖将家安到了杭州。“可
能未来几年，我都会在杭州发展。杭州
是电商之都，我以前就做外贸，它和电商
有一定的相似度。我觉得做事情要顺势
而为，在杭州，我刚好可以去做自媒体，
做直播带货。”她说。

华西都市报-封面新闻记者燕磊
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“泰国坠崖孕妇”回应1个月直播14场：

打官司、医疗、养孩子都需要钱，得自己争气

近日，在上海、成都等地，有网友自发
组织了穿着“绅装”骑自行车的活动：一群
骑友穿着合身的西服或精致的女装，骑着
复古自行车，成为街巷里一道别样的风景
线。但这道“风景线”却在网上引发争议，
甚至有网友点评说：“没有大资本家的游
轮飞机，就搞这种小资，殊不知群众当他
们傻，大资本家觉得他们土。”

为何一次只有几十人参加的骑行活
动会引发如此大的争议？11月30日，华
西都市报、封面新闻记者采访了该活动
成都组织者之一侯先生（化名）。他表
示，的确在网上看到了一些不和谐的言
论，但该活动只是普通骑友的聚会，大家
不必过度解读。

每年骂声都挺大
今年特别突出

2022年 12月，侯先生与几个朋友
一起组织了成都“绅装骑行”活动。活
动当天，几十名网友自发穿着西服、裙
装等来参加活动，受到了不少围观者的
好评，甚至还有人主动找骑行者合影，
活动氛围相当不错。

让侯先生没想到的是，有骑行队友
将拍摄的活动视频放在社交媒体上，引
发了一片群嘲。“骑友的账号平时没什么
关注度，结果这条视频的浏览量超过了
2000万次，大多数都是骂声，说‘太装’

‘审丑’的。”侯先生说。
“挨骂挺正常，我们都习惯了。”在

侯先生看来，其实大家只是一群志同道
合的人，并且“绅装骑行”只是一个很
小众的领域，不值得网友如此关注。

“虽然每年都会有不同的声音，但今年
特别突出。我觉得无所谓，骂就骂了，
但一些年轻的朋友可能会有点受不了，
还有人因为被骂，注销了自己的社交账
号。”

在侯先生看来，今年争议大的一个
重要原因是关注的人多了。特别是在上
海活动的基础上，从单日骑行活动变成

了两日“绅活节”。除了骑行外，还增加
了集市、观影、摇摆舞会等活动，吸引了
部分网红加入，在网络上的声量更大。

“活动总是会有争议，希望大家能多包容
一点。”

非商业活动
随便穿什么服装都行

“有些人觉得我们很装，骑着很贵的
自行车，穿着昂贵的衣服，但其实并不是
这样的。”侯先生说，活动并没有限制大
家非要骑复古自行车，只要你想来，骑共
享单车都行。2022年第一次组织活动
时，就有参与者骑着共享单车来。大家
其实可以这样理解，自行车只是一个载
体，最重要的是众人聚在一起享受美好
的生活。

对于着装，侯先生说：“不要看着照
片上每个人穿得都很精致就以为衣服很
贵，其实我知道，有些会搭配的朋友，一
身行头只花了几百元。”

“我觉得这项活动就是一群热爱生
活的人，每年聚在一起搞两次聚会，并且
活动也没有收取过任何费用。”侯先生
说，活动规模不算大，多的时候也就70
多个人。大家平时也没有什么固定的圈
子，就是趁着景色好的时候，开开心心地
骑行，拍拍照片。“大家就当我们是自娱
自乐就好。”

华西都市报-封面新闻记者闫雯雯
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成都街头的“绅装骑行”活动。

穿着西服骑复古自行车的骑友。

太装、审丑……“绅装骑行”引争议
活动成都组织者：只是普通骑友聚会，不必过度解读


